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Muy estimados miembros del Consejo: 

Les presento para su conocimiento parte de las acciones realizadas en este periodo por la 

presidencia de CONAPAM.  

 

1. Búsqueda de plazas para el cumplimiento y seguimiento de proyectos. 

 

Con respecto al tema de búsqueda de plazas, queda en seguimiento por el equipo técnico y 

DE el diseño de propuesta al futuro. 

En estas semanas pudimos concretar la firma del convenio con la U Latina de Costa Rica, por 

lo que estimo que en el mes de febrero iremos concretando los 11 proyectos considerados 

en apoyo a diversas oficinas de CONAPAM y al desarrollo de proyectos. 

Con respecto al proyecto de mapa interactivo de acciones y proyectos en vejez tenemos 

programada cita con IFAM la próxima semana para consolidar la lista de insumos que serán 

puestos en el diseño interactivo. 

Se realizo visita de seguimiento en el call center de la línea dorada de CONAPAM y estoy 

analizando mes a mes los resultados, así como tenemos un consolidado de 10 meses , 

mostrando una atención de más de 9000 llamadas con un crecimiento en torno a temas de 

abuso y de mi parte puedo indicar que este proyecto es de una gran ayuda para PAM , 

búsqueda de soluciones apoyo y seguir para seguir consolidando los derechos con 

empoderamiento progresivo de las PAM . 

Con respecto a la Política Nacional de Envejecimiento, se encuentra en la fase de ratificación 

de acuerdos con las entidades públicas, pues se dieron los anteriores en el gobierno pasado   

por lo que esperamos en junio se encuentre ya publicado. 

En este mismo orden de desarrollo iniciamos la materialización documental de la PEI con 

los 5 pilares ya establecidos como la ruta de trabajo de estos años. 

Se entrego documento final de la asesoría en la ruta de contar con un reglamento para 

contar con los miembros de consulta, el cual será analizado por los miembros técnicos de 

CONAPAM y posteriormente presentarles a los miembros de esta junta un resumen de lo 

analizado y establecer esa ruta tan esperada. Para tal fin nos reunimos con antiguos 

miembros de consulta y se les explico los avances , proyectos de los 5 pilares así como este 

instrumento señalado que les compartiremos los acuerdos en su momento. 

Con respecto a la norma de habilitación de HLE se dio seguimiento a través de la DE y espero 

tener próximas reuniones para retomar los temas tan importantes no solo de HLE  sino CD. 



Con respecto al desarrollo del plan Alzheimer tenemos pendiente mostrarles los resultados 

a la junta rectora en una próxima sesión que se les comunicara oportunamente . 

Realice la visita y participación al encuentro de la quinta conferencia regional 

intergubernamental sobre envejecimiento y derechos de las personas mayores en América 

latina y el caribe, del 13 al 15 de diciembre del 2022. Pude presentar los avances del país, 

quedando un acuerdo regional de cumplimientos. Como dato muy positivo fui elegido y el 

país como vicepresidente de esta conferencia y su seguimiento, quedando la opción de una 

reunión de seguimiento en el 2024 con sede en Costa Rica, por lo que podría ser importante 

considerar un acuerdo de interés en buscar todas las alianzas posibles para lograrlo. Además 

indico que el viaje no tuvo ningún costo para CONAPAM y se reintegró lo presupuestado a 

la caja única del estado. 

2. Comunicación. 

Les informo con alegría que ya contamos con la nueva periodista y por tanto reactivamos el 

programa de tertulias y la entrega de comunicación valiosa. 

Adicional contamos con apoyo de medios como repretel , canal 7 , Amelia Rueda , y 

multimedios para divulgación en estas semanas . 

También realice en compañía de la licda Emilia Mora , la usual reunión vía electrónica con 

OBS , para actualizarles y contestarles toda duda . Seguiremos en esta vía de comunicación 

cada dos meses o menos. 

 

3. Política. 

 

Se continúan en el desarrollo y culminación de la PNE y la fase de ratificación de acuerdos 

con entidades del estado. 

 

4. Observaciones de funcionamiento a lo interno de CONAPAM. 

Continuamos en el análisis y profundización del funcionamiento sobre la modalidad de 

abandono, ahora con un nuevo modelo de convenio. Como es conocido para la atención de 

PAM en condición de abandono tercerizados no contábamos con información sobre 

auditoria al respecto, tema que la auditora externa ratifico en cuanto a esta debilidad 

detectada , por lo que esta presidencia sugiere a esta estimable junta considerar dar 

instrucciones para realizar auditoria y análisis de profundidad de los últimos años y 

actualmente . 

Tuvimos una tercera comparecencia con la comisión legislativa de adulto mayor y 

discapacidad, mostrándose un apoyo a nuestra gestión y acordaron realizar una pregunta a 

los miembros de poder judicial sobre los casos de abandono en proceso judicial o bien 

registrados. 

Se tuvieron reuniones de trabajo con IMAS para aclarar los conceptos de inscripción , 

certificación y requisitos legales , por lo que hoy puedo indicar que tenemos una opinión de 



consenso al respecto. Se instruyo a la DE coordinación con el IMAS la agilización de tramites 

con el IMAS.  

 

 

Atentamente . 

Dr Norbel Roman Garita   

Presidente . 

CONAPAM. 
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